



L'Ucad se veut rassurante sur l'étendue des archives dégradées



Une odeur de brûlé flotte encore dans l'air. Devant la faculté de lettres et sciences humaines, des étudiants archivistes volontaires sont agenouillés devant des centaines de documents abîmés par les flammes. Ils essayent de sauver ce qui peut l'être. L'université a fait les comptes : 20 000 archives sont parties en fumée.

Cependant, le vice-recteur, le professeur Bachir Niang, veut se montrer rassurant : « Après examen, on se rend compte qu'il y a eu beaucoup plus de peur que de mal. On se rend compte qu'il y a eu beaucoup plus de peur que de mal, que ce qui a été détruit ne concerne pas l'essentiel, ne concerne pas l'académique, le pédagogique. »

Après les saccages du 1er juin, l'inquiétude était grande. Ce sont des facultés importantes qui ont été touchées, lettres et médecine. Mais selon l'Ucad, rien n'est perdu définitivement : « Ce qui a brûlé à la faculté de médecine, c'est un magasin annexe aux archives et contenait des documents à caractères purement administratifs concernant le personnel. Mais ces documents existent en double. S'agissant de la faculté de lettres, il s'agit de dossiers d'inscriptions. Mais vous savez, on était déjà dans le cas d'une numérisation en ce qui concerne les inscriptions, les délibérations, les diplômes. »

<https://www.rfi.fr/fr/afrique/20230615-s%C3%A9n%C3%A9gal-l-universit%C3%A9-cheikh-anta-diop-se-veut-rassurante-sur-l-%C3%A9tendue-des-archives-d%C3%A9grad%C3%A9es>

L'Ucad annonce la reprise de ses activités



Quelques jours après les casses au sein du campus suite à la condamnation le 1er juin dernier de l'opposant Ousmane Sonko dans l'affaire « Sweet beauté », les activités reprennent petit à petit à l'université Cheikh Anta Diop de Dakar (Ucad).

En effet, à travers un communiqué, ayant sanctionné la réunion du Conseil académique de ce lundi 12 juin 2023 en mode hybride et sous la présidence du Recteur, Professeur Ahmadou Aly Mbaye, les autorités ont exprimé leur souci de sauvegarder les acquis du processus de régularisation du calendrier universitaire.

A ce titre, le Conseil a pris la décision de reprendre les activités pédagogiques (cours, TP, TD) sous format d'enseignement à distance selon le calendrier suivant : du 15 juin au 15 juillet 2023 : premier semestre ; (au Cesti, les enseignements reprendront le 19 juin 2023 à 8 heures) du 24 juillet au 31 octobre 2023 : second semestre ; début novembre 2023 : début de l'année académique 2023-2024.

<https://lesoleil.sn/ucad-reprise-des-activites-pedagogiques-sous-format-denseignement-a-distance/>

Réformes : Pr Moussa Baldé propose la suppression des séries L, S, G...



«Nous avons toujours des problèmes entre les bacheliers scientifiques et littéraires. Sur les 75 mille bacheliers de l'année dernière, il y avait 60 mille littéraires. Les isep, l'avantage qu'ils ont, c'est qu'ils n'ont pas de problèmes pour prendre des littéraires. Nous devons réfléchir à comment revoir notre enseignement supérieur. C'est un point de vue personnel mais je suis pour la suppression des séries totalement».

Telle est la position du ministre de l'Enseignement. Pr Moussa Baldé qui était hier l'invité de Grand Jury de la Rfm estime qu'il y a des pays où ces séries n'existent pas. Selon lui, «Les élèves lorsqu'ils arrivent en seconde, on leur demande de choisir en sciences et lettres. Je ne suis pas sûr des décisions qu'ils prendront en ce moment-là».

Du préscolaire jusqu'en classe de 3ème, poursuit-il, «on nous demande de faire la même chose. Et subitement, à 15 ans, 16 ans lorsqu'on arrive en classe de 3ème, on nous demande de faire un choix».

<https://liquotidien.com/reformes-pr-moussa-balde-propose-la-suppression-des-series-l-s-g/>

Reprise des cours : Après l'Ucad, l'Ugb opte pour l'enseignement à distance



En effet, le Conseil académique de l'Université Gaston Berger de Saint-Louis s'est réuni le mardi 13 juin 2023 en vue d'examiner la situation à l'U.G.B. Après analyse, le Conseil a pris la décision de la levée de la suspension en vue de permettre aux UFR et Instituts de pouvoir dérouler leurs activités pédagogiques à distance, de la reprise des soutenances de mémoires et de thèses.

Les activités pédagogiques en présentiel restent suspendues jusqu'à nouvel ordre.

Même situation à l'Université Cheikh Anta DIOP de Dakar où le Conseil a décidé de la reprise des activités pédagogiques (cours, TP, TD) sous format d'enseignement à distance selon le calendrier suivant : du 15 juin au 15 juillet 2023 : premier semestre ; du 24 juillet au 31 octobre 2023 : second semestre ; début novembre 2023 : début de l'année académique 2023-2024.

https://senego.com/reprise-des-cours-apres-lucad-l-ugb-opte-pour-lenseignement-a-distance_1562565.html

REVUE DE PRESSE

ACTU : EDUCATION-ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

Actualité internationale

Nigeria : Une loi favorisant l'accès à l'enseignement supérieur



Le président nigérian Bola Tinubu (photo) a, lundi 12 juin, promulgué la loi visant à faciliter l'accès dans les établissements d'enseignement supérieur du Nigeria. La loi établit un système permettant aux étudiants d'accéder aux prêts du gouvernement fédéral pour financer leurs études.

Selon le Secrétaire permanent du ministère fédéral de l'Éducation, Andrew Adejoh, qui était face à la presse, mercredi 14 juin, la mesure qui entrera en vigueur en septembre, a pour objectif de démocratiser l'éducation dans le pays. Raison pour laquelle elle cible principalement les étudiants issus de milieux modestes, avec un seuil de revenu inférieur à 500 000 nairas (1 074 dollars USD) par an.

Cette initiative est une promesse de campagne du nouveau président en vue de dynamiser le secteur de l'éducation au Nigeria. Elle est née d'un projet similaire présenté en 2016 par la Chambre des représentants. A l'époque, ce dernier avait suscité la réticence des syndicats d'étudiants et de travailleurs. Révisée en quelques points, la nouvelle loi a reçu l'onction des représentants des étudiants qui se sont entretenus le mardi 13 juin avec le président Tinubu.

<https://www.agenceecofin.com/gestion-publique/1606-109349-nigeria-le-president-bola-tinubu-promulgue-une-loi-favorisant-l-acces-a-l-enseignement-superieur>

Maroc : 4 plans directeurs pour transformer l'enseignement supérieur



Le Chef du Gouvernement, Aziz Akhannouch, a décliné, lundi à Rabat, les quatre plans directeurs qui serviront de référence pour orienter la transformation du système de l'enseignement supérieur à l'horizon 2030. « Afin d'encadrer le processus de réforme pédagogique de l'université et d'améliorer ses ressources humaines, il a été procédé à l'adoption de quatre plans directeurs qui serviront de référence pour orienter la transformation du système à l'horizon 2030 », a fait savoir M.

Akhannouch, qui s'exprimait dans le cadre de la séance mensuelle consacrée à la politique générale à la Chambre des Représentants autour de l'enseignement supérieur. Ces plans portent sur l'enseignement supérieur, la recherche scientifique, l'innovation et la transformation digitale, a précisé le Chef du gouvernement.

<https://fr.le7tv.ma/2023/06/13/reforme-pedagogique-universitaire-aziz-akhannouch-decline-les-4-plans-directeurs-pour-la-transformation-du-secteur-a-l-horizon-2030/>

Enseignement supérieur : Echanges entre la Russie et le Burkina



Le ministre en de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, le Pr Adjima Thiombiano, a échangé avec Alexey Saltykov, ambassadeur de la Fédération de Russie au Burkina Faso, lors d'une audience, ce mardi 12 juin 2023.

Les deux personnalités ont jugé qu'il était « très important » d'échanger sur les idées et les modalités à développer afin d'accélérer les initiatives communes de coopération bilatérale entre les deux pays dans différents domaines, notamment l'enseignement supérieur.

La question des offres de bourses d'études était au cœur des échanges. « Pour l'ambassadeur de la fédération de Russie, son pays est disposé à offrir davantage des bourses d'études aux étudiants burkinabè dans de nouveaux domaines en fonction des profils », lit-on dans le compte rendu du ministère de l'Enseignement supérieur.

<https://www.wakatsera.com/enseignement-superieur-lambassadeur-russe-echange-avec-le-ministre-thiombiano-sur-des-offres-de-bourses/>

Québec : Iniquité financière entre les universités



La ministre de l'Enseignement supérieur, Pascale Déry, a l'intention « d'agir et d'intervenir » face à « l'iniquité financière » qui existe dans le réseau universitaire, alors que l'Université du Québec (UQ) réclame un financement de 100 millions de dollars supplémentaires par année.

« Il faut valoriser les universités francophones et le réseau francophone au Québec, et j'ai bien l'intention de travailler là-dessus », a-t-elle dit, lorsque questionnée au Salon bleu de l'Assemblée nationale du Québec par deux députés de Québec solidaire.

En entrevue avec Le Devoir, le président de l'UQ, Alexandre Cloutier, a plaidé pour l'arrêt du sous-financement chronique du réseau, qui comprend 10 établissements, ainsi que pour la réduction de l'écart entre le nombre de diplômés universitaires de l'Ontario et du Québec.

<https://www.ledevoir.com/societe/education/792534/iniquite-financiere-entre-les-universites-j-ai-l-intention-d-intervenir-dit-la-ministre-dery>